

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Vie des syndicats

**Le bureau provincial du Synamonps choisit la continuité**



Après avoir installé la présidente provinciale du Synamonps dans la Nyanga,...



... Deuce Amédée Moussavou lui a remis les différents documents de travail.



La cérémonie s'est tenue en présence des agents...

M.M.  
Tchibanga/Gabon

*Stella Mata Diaye Massona a été réélue pour conduire les destinées du Syndicat national du personnel de la main-d'œuvre non permanente de la santé (Synamonps) dans la province de la Nyanga.*

LE 24 mai dernier, dans les locaux du Centre hospitalier régional Benjamin Ngoubou de Tchibanga, le président du Syndicat national du personnel de la main d'œuvre non permanente de la santé (Synamonps), Deuce Amédée Moussavou, a supervisé l'élection du nouveau bureau dans la province de la Nyanga, le mandat de l'équipe sortante étant arrivé à échéance. Sur les trois candidats en lice, le choix des électeurs s'est finalement porté sur Stella Mata Diaye Massona, la présidente sortante, avec 29 voix, contre 12 pour Achille Mbina et 8 seulement pour Chislain Pambout.

Deux jours plus tard, la présidente réélue a été installée dans ses fonctions par le président du Synamonps, à la faveur d'une cérémonie ayant réuni la directrice générale par intérim du Centre hospitalier régional, Jeanne Azizet, par ailleurs directrice des Ressources humaines, le surveillant général, Sanza Djimbembi, l'inspecteur départemental du Travail, Hugues Gervais Mbouala, et le personnel de l'hôpital. En remettant à Stella Mata Diaye Massona les statuts et le règlement intérieur du syndicat, un exemplaire du Code du travail, un document sur la gestion de la main d'œuvre non permanente et un autre sur la correspondance administrative, afin de permettre au bureau de mieux répondre aux sollicitations des adhérents, M. Moussavou a insisté sur le strict respect du Code du travail, qui devra être le bréviaire de la présidente provinciale dans son rôle de défenseur des droits des travailleurs. « Moi, je prône le licenciement pour quelqu'un qui ne respecte pas le Code du travail », a-t-il prévenu. Appelant ainsi le bureau fraîchement installé à faire œuvre de pédagogie auprès du personnel. L'inspecteur départemental, Hugues Gervais Mbouala a, lui, édifié l'assistance sur les cinq fonctions essentielles du Code



... et des dirigeants de l'hôpital.

du travail, les moyens d'une sortie de crise en partant des négociations à la grève, si possible. « Vous êtes syndiqués, il faut que vous le prouviez et le soyez, et ensuite évoluez selon le canevas tracé par les textes », dira-t-il. Alors qu'elle entame son second mandat, la présidente a reconnu que le

combat pour le respect des droits des travailleurs est loin d'être gagné. « Chaque jour, le syndicat sera appelé à relever beaucoup de défis et je vous garantie que je serai à vos côtés, chaque fois que les intérêts de l'un de vous seront menacés », a déclaré Stella Mata Diaye Massona, en s'adressant au personnel.

Elle a, cependant, précisé que l'idée n'est pas de tuer la poule aux œufs d'or, ni d'entraver la bonne marche de l'établissement par des revendications intempestives, mais une recherche permanente du mieux-être des travailleurs. « Il est de notre devoir à tous de sauvegarder le bien précieux qu'est cet hôpital, au-delà de la période de turbulences qu'il a connue lors de la grève qui a conduit au départ du directeur général sortant », a dit Mme Massona, remerciant ainsi ses collègues pour leur détermination. La présidente du Synamonps dans la Nyanga a, par ailleurs, appelé les autorités provinciales à être leurs interprètes auprès des sphères dirigeantes du pays, en vue de la prise en compte de la situation globale de la main d'œuvre non permanente, de sorte que celle-ci soit considérée comme un acteur à part entière dans la vie économique du pays, en lui assurant notamment de meilleures conditions de travail et de vie.

Ogooué-Ivindo/Tournée de sensibilisation du président du Conseil provincial de la jeunesse (CPJOI)

**Cyprien Moangoye-Issiky au contact des jeunes et des autorités locales**

E L  
Libreville/Gabon

*Le responsable de la Jeunesse dans la province de l'Ogooué-Ivindo a entretenu ses interlocuteurs sur les missions dévolues à sa structure, ainsi que sur la nécessité de former des clubs des jeunes dans chaque département.*

A la tête d'une délégation composée de responsables des services provinciaux de la Jeunesse et des Sports, Cyprien Moangoye-Issiky, président du Conseil provincial de la jeunesse de l'Ogooué-Ivindo (CPJOI) vient de boucler une tournée de

sensibilisation et de présentation de sa structure dans les différents départements de la province. La Zadié, à Mekambo, a constitué la première étape de cette randonnée, qui les a ensuite conduits successivement à la Lopé (Booué), la Mvoug (Ovan) et l'Ivindo (Makokou). « A chacune de ces étapes, nous avons rencontré les autorités locales et les jeunes des différents établissements scolaires des premier et second degrés, pour leur présenter le Conseil national de la Jeunesse qui, désormais, a une représentation dans chaque province », a déclaré Cyprien Moangoye-Issiky. Il a rappelé aux uns et aux autres que le Conseil natio-



Le président provincial du Conseil de la jeunesse de l'Ogooué-Ivindo, Cyprien Moangoye-Issiky a fait le point de sa tournée.

nal de la Jeunesse est un « regroupement de jeunes ou de mouvements des jeunes dont les missions premières consistent à promouvoir des comportements responsables des jeunes. Tout comme ces conseils pour la jeunesse sont un cadre de réflexion ou d'échanges sur des sujets divers, à travers l'organisation de séminaires et de nombreuses activités socio-éducatives », a-t-il précisé. Les autorités locales, notamment les maires et les présidents des conseils départementaux, ainsi que les jeunes eux-mêmes, ont salué l'initiative de Cyprien Moangoye-Issiky. « Votre présence parmi nous témoigne de tout l'intérêt que vous accordez à l'épanouissement de la jeunesse. Nous

espérons que vous saurez poursuivre cela tout au long de votre mandat », ont-ils souligné. Au nombre des activités prévues dans chaque localité, il y a, notamment, l'organisation des conférences-débats pour promouvoir les valeurs de responsabilité et de patriotisme auprès des élèves. Au niveau des établissements du premier degré, ce message sera traduit à travers des pièces de théâtre. Pendant que leurs aînés, à l'échelon supérieur pourront, eux, parler, entre autres, des problèmes de la santé sexuelle, du fait des grossesses précoces et des IST recensées par les professionnels en milieu scolaire.